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2012-2015 年度油尖旺區議會 

給旺角居民吸啖新鮮空氣 

背景： 
香港空氣質素每況愈下！粵港政府組成的空氣監控網絡早前發表報告，顯示

本港上半年空氣質量較去年同期惡化，香港部分地區的空氣污染物數據較內地部

分監測點更高。 

有香港環保團體分析今年首六個月環保署十四個一般及路邊空氣監察站數

據，發現監測站錄得的二氧化氮、懸浮粒子、微細懸浮粒子、二氧化硫及臭氧濃

度，全部大幅超出世衞全年平均標準，而懸浮粒子及微細懸浮粒子濃度超出世衞

標準一至兩倍，對公眾健康造成嚴重威脅。真實情況，反映本港的污染源頭並非

全來自珠三角，本地的柴油車等路邊污染源才是元兇。 

旺角區車水馬龍，居民長期飽受著巨大行車流量的困擾。部份繁忙交通街道

的居民，長期吸入污染空氣，引致患上不同程度的呼吸道疾病，情況令人憂慮。 

上屆特首曾提出支持「低碳排放」政策，可惜當時並無任何跟進。居民及地

區人士更擔心，政府只顧主幹道(彌敦道)的減排工作，而令其他歐盟舊式汽車駛

入內街如(新填地街、上海街、砵蘭街、廣東道)內街，令內街居民更加苦不堪言。 

今屆政府推出的更換柴油車等減排措施，需到 2020 年才見效，而旺角區的

空氣污染指數日漸提升，居民無奈嘆息吸啖新鮮空氣無期。 

 

提問： 

請環境局、環境保護署及運輸署代表回答： 

1. 請交代更換柴油車等減排措施情況﹔ 

2. 貴署近年收緊車用燃料標準至歐盟五期，去年亦進一步收緊了新註冊車輛的

排放標準至歐盟五期，繼續推動更換老舊柴油商用車輛，並鼓勵遠洋船泊岸

轉用低硫燃料，而上述減排措施是否有成效？請以實際數據交代﹔ 

3. 請問石油氣/汽油的士、石油氣小巴更換催化器及含氧感知器資助計劃截至

現時的申請數字？香港石油氣/汽油的士、石油氣小巴數字為何？而實際已

更換催化器及含氧感知器之的士、小巴數字分別為何？是否已達預期目標？ 

4. 根據附圖１新聞中污染水平最高的監測站，旺角亦在其中，污染水平比去年

高，是否代表措施失敗？如何改善措施，降低污染水平？ 

5. 未來政府是否有任何政策，考慮在區內實施設立「低碳排放區域」，又或與

巴士營運商聯繫，在交通繁忙街道更換以「電容巴士」行駛？ 

 

文件提呈  

本文件將於 2013 年 12 月 12 日提呈油尖旺區議會上供全體委員討論，並邀請環

境局、環境保護署及運輸署代表出席回應。 

          提呈人：黃舒明 
日期：二零一三年十一月二十七日 
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平均水平由去年 117
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平均水平由去年 30 上

升至 34 
平均水平由去年 47 上
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